



Rosen-Montags-Divertissementchen von 1861 geht seit über 155 Jahren mit der Zeit

## Jung bleiben *gehört zur Vereinsgeschichte*

**E**in Divertissementchen ist ein musikalisches Bühnenstück, das verschiedene Theaterformen miteinander mischt und aktuelle lokale Themen persifliert. Im 19. Jahrhundert war es fester Bestandteil des Jahreskalenders der ‚Marianischen Congregation für junge Kaufleute‘. Aus dieser Vereinigung ging im Jahr 1861 eine Karnevalsgesellschaft mit dem wohlklingenden Namen ‚Rosen-Montags-Divertissementchen‘ (RMD) hervor.

„Wir sind stolz auf unsere lange Tradition. Daher ist es unser Bestreben, ebendiese stets zu pflegen“, sagt der heutige Präsident Udo Marx, der im Gesellschaftskreis den Beinamen „Rex“ trägt. So hat sich das RMD in Zeiten stetigen Wandels vor allem die Förderung der Geselligkeit in einer Familiengesellschaft auf die Fahnen geschrieben. Nach dieser Prämisse sind auch die beliebten RMD-Sitzungen ausgelegt, deren nachhaltige Programme von Literat Patrick Plümer von einer wunderbaren und ausgelassenen Stimmung getragen werden.

„Dazu zeigen wir ein großes außerkarnevalistisches Engagement“, betont der Rex des närrischen Bohnenreichs. Die beiden Beinamen gehen auf den Brauch zurück, zum Dreikönigentag einen Kuchen zu servieren, in dem eine goldene Bohne versteckt war. Wer den Schatz fand, wurde zum Rex und somit zum „König über das Reich der Bohnen“ ernannt. „Die Zeremonie gibt es heute nicht mehr, aber die Begrifflichkeiten sind geblieben“, erläutert Marx. Stattdessen hat die Wohltätigkeit einen großen Stellenwert eingenommen.

### Seelöwe Oz ist ein RMDler

Neben dem von der Diakonie Michaelshoven betriebenen Dietrich-Bonhoeffer-Haus in Hürth durfte sich das Bethanien Kinder- und Jugenddorf in Bergisch Gladbach über Spenden aus Reihen des RMD freuen. Überdies unterstützt die KG die Arbeit des Kölner Zoos, denn Seelöwe „Oz“ steht nun



»Unser Hauptaugenmerk liegt auf dem Erhalt einer lebendigen kölschen Kultur.«

offiziell unter der Patenschaft des Vereins. „Nichtsdestotrotz liegt unser Hauptaugenmerk auf der Brauchtumpflege und dem Erhalt einer lebendigen kölschen Kultur“, betont der Rex. Dazu gehören Brauchtumsabende im November und – natürlich – die große RMD-Prunksitzung in der Session, die in diesem Jahr am Sonntag, 4. Februar, stattfindet.

Mit Ehrenmitglied Elfi Steickmann und Ehrensenator Hans Meurer würdigte das RMD überdies zwei Persönlichkeiten, die sich um Kölns Facettenreichtum verdient gemacht haben, mit dem „Bajazzo“. Dieser ist

angelehnt an eine aus Italien stammende Narrendarstellung. Als Symbolfigur des Rosen-Montag-Divertissementchens steht er für Ausgelassenheit und „angenehme, saubere und humoristische Unterhaltung“. Diese war bereits für die Gründerväter der KG unverzichtbar und gehört noch heute zu den Maximen des Vereinslebens. So heißt es im 2015 eigens für das RMD von Paveier-Frontmann Sven Welter komponierte und von Vorstandsmitglied Robert Ellrich getextete Lied: „Schunkele, laache, kaate – mer hüüre niemols op“.



### RMD-Veranstaltungstipp Prunk- und Kostümsitzung

Sonntag, 4.2.18, 16 Uhr  
Congress-Saal der KoelnMesse

### Rosen-Montags- Divertissementchen von 1861 e. V.

Hansaring 97 | 50670 Köln  
Tel.: (02 21) 270 87 71  
Fax: (02 21) 270 87 72  
E-Mail: info@rmd-ev.de  
www.rmd-ev.de



Tierisches Engagement: RMD-Rex Udo Marx mit der Urkunde über die Patenschaft für Seelöwe „Oz“ im Kölner Zoo

# WIR VERMARKTEN IHRE ANLAGEIMMOBILIE ERFOLGREICH

## Vertraute Kompetenz und leidenschaftliches Engagement

Unsere erfahrenen Marktexperten bieten Investoren und Anbietern kundenindividuelle Lösungen für die Beschaffung und den Verkauf von Anlageimmobilien unterschiedlicher Volumina. Und das so erfolgreich, dass „CORPUS SIREO Makler“ seit Jahren deutschlandweit zu den führenden Maklerhäusern der Immobilienbranche zählt. Überzeugen auch Sie sich von der ausgezeichneten Qualität der CORPUS SIREO Makler.



Sylvana Maybeck



Dirk Michel



Frank Fischenich



Uli Klein